

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.594

Palma de Mallorca.—Sábado 24 de Junio de 1939. Año de la Victoria

MUSSOLINI

Precio: 15 céntimos

NUEVA HORA DE ESPAÑA

## Recuerdo y elogio de un sabio

Con este artículo reanuda su colaboración nuestro querido amigo Angel Dotor cuyos trabajos aparecieron en «EL DIA» desde casi su fundación.—N. de la D.

Acaba de extinguirse, poco menos que súbitamente, y en circunstancias que contribuyen a hacer más dolorosa su pérdida, una de las vidas que de manera más genuina encarnaban el espíritu de la estirpe, felizmente cristalizado ahora, en este triunfal renacimiento a que asistimos tras la apocalíptica conmoción que los enemigos de nuestras glorias pretéritas y nuestro brillante porvenir desataron con la más proterva de las insanias. Nos referimos al insigne P. Rodés, el célebre jesuita que a lo largo de una dilatada labor, a la que vino consagrado de por vida, tanto elevó el nombre de la Patria ante el Extranjero, consiguiendo la máxima reputación como astrónomo, en su doble aspecto de investigador y expositor que aduna la tarea observadora y de elucubración sobre el Infinito y cuida de que esas conquistas logradas—tanto por él como por otros eminentes cultivadores de la que podríamos llamar *ciencia de las ciencias*—ejercen su acción benefactora en el mayor número de personas posible.

La Pienza ha dado cuenta recientemente de como el ilustre investigador del Infinito—que vivió durante los casi tres años de guerra en su habitual y proficuo retiro de Tortosa, sin abandonar la dirección del Observatorio del Ebro, que supo elevar hasta el punto de algo consustantivo con él—marchó, ya acabada la lucha, a la isla de Mallorca, con intención de reposar en uno de sus pintorescos lugares, donde hubiera encontrado la calma sedante y el descanso necesarios a su cuerpo y a su mente, debilitados no tanto por el exceso de trabajo cuanto por los dolores morales sufridos al haber permanecido con posterioridad a julio de 1936 en la zona peninsular detenida por los enemigos de España, y como a los dos días de llegar—el 7 de junio actual—sintióse aquejado de pronto de un mal que en pocas horas le condujo a la otra vida.

Coincide la muerte del eminente investigador y publicista español con la publicación de su magistral obra titulada «El Firmamento», que no vacilamos en conceptuar como la más interesante, sugestiva y completa de su clase que ofrece la bibliografía, tanto española como mundial. En puridad, el libro de referencia vio la luz hace ya algunos años, pero esta nueva edición que lanza la casa Salvat con una factura realmente espléndida, reviste los caracteres de novedad relevante y acontecimiento inusitado en la industria del libro, máxime al haber aparecido en los primeros meses de nuestra postguerra, cuando aún no cupo restablecer el ritmo normal del trabajo y la producción españoles, que sin duda alguna alcanzarán asombroso incremento en un futuro muy próximo, merced a los insuperables postulados de la doctrina nacional sindicalista, doctrina que lo constituye todo y no ha de quedar en letra muerta, pues significa tanto una filosofía social, un credo patriótico y un código ético, como una exaltación de las fuerzas morales, una armonía entre éstas y los imperativos cotidianos y, en fin, una ordenación de los problemas económicos, que, mal planteados, enervan a pueblos y masas, haciéndoles incurrir en crasos errores.

El libro del P. Rodés comprende los avances logrados en los estudios astronómicos hasta este mismo año de la Victoria española. Aumentado con toda una parte—la referente a las *nebulosas espirales*—reveladora del lento, pero constante, avance que el hombre consigue en su inquisición del Infinito, puede decirse que marca brillante pauta de lo que debe ser una verdadera descripción del Cosmos, y todas sus páginas—tan numerosas—, a las que prestan singular realce las muchas y admirables reproducciones fotográficas que las ilustran, atraen por su poder singular de captación del lector, lo que significa rigor en el orden expositivo, sencillez verbal, amabilidad. Insuperable ejemplo de trocar en claro lo difícil, lo arduo en sencillo, merced al dominio del tema, pese a que éste sea de la mayor envergadura, y a la capacidad creadora de estilo, debería ser tomado como modelo por no pocos especialistas, científicos y técnicos, llamados, en ejemplar anhelo superador de patria y cultura, a contribuir a que tantos y tantos lectores ansiosos de saber cuenten en el libro el instrumento adecuado.

ANGEL DOTOR

## La situación en Extremo Oriente

### Como se conquistó Swatow

Hankou.—La conquista de Swatow se ha hecho con el auxilio de las fuerzas navales que envolvieron la población, mientras que las fuerzas chinas huían.

La operación comenzó a las 5 de la madrugada.

### Objetivo militar de la ocupación de Swatow

Tokio.—El ministro de Asuntos Exteriores ha dicho que la ocupación de Swatow, tiene carácter completamente militar, y con el objeto de cortar las comunicaciones del ejército de Chan-Kai-Chek.

### Las tropas japonesas desembarcan en la isla Stan-The

Tokio.—Según un comunicado oficial del gobierno nipón da cuenta de la ocupación por parte de las tropas japonesas de la isla de Stan-The habiendo primero desembarcado las tropas prosiguiendo después el avance por el interior de la isla sin haber encontrado hasta ahora ninguna resistencia china. Tomaron parte en el desembarco 20 buques de transporte.

Las tropas recorrieron 10 millas a lo largo de un ferrocarril hasta dicho punto se cree que están fortificadas las tropas chinas con motivo de ejercer resistencia a los nipones.

### La actitud yankee respecto a Tien Tsin.—Un artículo preconizando el apartamiento de los Estados Unidos

Washington.—Se concede gran importancia en esta capital a la protesta que el Cónsul General de los Estados Unidos Caldwell entregó a las autoridades japonesas de Tientsin respecto a los malos tratos de que han sido objeto varios comerciantes americanos que trafican en Tientsin. Aunque se cree generalmente que esta protesta debe ser interpretada en el sentido que los Estados Unidos han decidido adoptar una actitud más firme en el Extremo Oriente, hay algunos periódicos que siguen aconsejando una política de no intervención en el asunto de Tientsin. El «New York Daily Mirror» pu-

blica un artículo de Boake Carter, uno de los líderes del grupo aislacionista norteamericano, en el cual dice que los Estados Unidos están cometiendo un grave error ayudando a la Gran Bretaña en el Extremo Oriente.

El periódico añade que la guerra solo sería posible en caso que la Gran Bretaña se viera apoyada por Norteamérica en el Pacífico. La Gran Bretaña—añade el artículo citado—es impotente de actuar firmemente en el Extremo Oriente a causa de la situación europea, a menos que fuera apoyada por las fuerzas norteamericanas. Los intereses de Inglaterra en China—termina diciendo—son mucho más importantes que los de Norteamérica y por ello los Estados Unidos harían muy bien en mantenerse apartados mientras sea posible.

### De la Conferencia de Singapur saldrá un acuerdo militar anglo-francés

París.—Según el periódico «Excelsior» las consultas que se están celebrando en estos momentos en Singapur entre los Estados Mayores francés y británico tendrán como resultado la firma de un acuerdo militar. Este acuerdo comprenderá la creación del mando único de todas las fuerzas francesas y británicas del Extremo Oriente con cuartel general en Singapur, aprovisionamiento de material de guerra por partes iguales entre las dos potencias, diseño de un plan de campaña teniendo en cuenta la superioridad de las fuerzas navales japonesas para el caso de un conflicto armado con este país.

base naval de Cam Rash en la India china francesa, naturaleza de las medidas que deberán ser tomadas para la defensa de los territorios y concesiones francesas y británicas en China, medidas para proteger a los navios mercantes de los dos países en aguas del Extremo Oriente y medidas para la seguridad de las vías de comunicación hacia Siam, Indias orientales holandesas y Estados Unidos.

### La U. R. S. S. dispuesta a actuar con firmeza en Extremo Oriente

Londres.—Según anuncia el «Times» es probable que el gobierno soviético actúe en el Extremo Oriente en un futuro próximo. El periódico informa que el Embajador ruso en China Luganitz-Oreliki ha sido llamado a Moscú para informar de la situación y que el miércoles ha sido nombrado director del Departamento del Extremo Oriente del Comisariado de Negocios extranjeros el subcomisario de negocios extranjeros Losowliki. El representante diplomático en Moscú del Mariscal Chang Kaishek se ha entrevistado con Losowliki hace algunos días y se cree —según el «Times»— que el nombramiento de Losowliki es indicio que el gobierno soviético está decidido a adoptar una política de mayor firmeza en el Extremo Oriente a partir de ahora. El «Times» dice que Losowliki es hombre de mucha experiencia en los asuntos de China y ha desempeñado un papel importante en las actividades desarrolladas por los soviets en China durante los años 1926 y 1928.

### Comentario de el «Times» a la situación anglo-japonesa

Londres.—El «Times» dice que es de esperar que se cumplan las promesas hechas por Chamberlain en la Cámara de los Comunes de que se adoptarían medidas de represalia contra el Japon a menos que el Gobierno de Tokio demuestre un cambio de actitud en la situación de Tien-Tsin.

Añade que debe dejarse a las autoridades militares japonesas toda la responsabilidad por la presente tensión entre los dos países y que únicamente la diplomacia debería decir la última palabra en la materia.

### Los ingleses no reconocen el bloqueo y ordenan a sus buques reanuden el tráfico con Swatow

Honkong.—Las autoridades navales británicas han comunicado a las compañías de navegación de su abanderamiento que reanuden el tráfico con Swatow a pesar de la demanda japonesa de que fueran evacuados todos los barcos extranjero en dicho puerto.

Inglaterra no reconoce el bloqueo y ha ordenado que permanezcan en la bahía dos contratorpederos con objeto de que los japoneses no requieran los vapores británicos que lleguen ni entorpezcan sus operaciones.

Por su parte los Estados Unidos tampoco reconocen el bloqueo y tienen en el puerto dos torpederos, teniendo preparado otro para caso de necesidad.

No obstante esta actitud, los ingleses están evacuando cuantas mujeres y niños lo desean.

Han llegado a Hog-Kong setenta que han sido alojadas en los edificios de la colonia británica. La situación en la ciudad de Swatow es tranquila.

### La importación de la conquista de Swatow

Tokio.—Los periódicos comentan las operaciones militares y añaden que con la conquista de Swatow los chinos han perdido el único puerto por donde recibía ayuda el ejército de Chan-Kai-Chek.

### Combate aéreo ruso-japonés en el que los soviets perdieron 49 unidades por 5 de los nipones

Tokio.—El cuartel general del ejército japonés en Cuantung da cuenta de una gran batalla aérea que se ha desarrollado en la frontera de la Mongolia exterior con Manchuria, entre escuadrillas soviéticas y aeroplanos de guerra japoneses, siendo derribadas cuarenta y nueve máquinas de la URSS y cinco aeroplanos nipones.

Nuevos detalles de lo ocurrido aparecen en un comunicado semi-oficial dado hoy, el cual contiene los siguientes noticias:

A las cuatro de la tarde de hoy volaron sobre la frontera 150 aeroplanos de los soviets. Inmediatamente aparecieron 18 máquinas japonesas, desenvolviéndose la batalla con el resultado que queda expuesto.

Según manifestaciones hechas por el portavoz del comandante en jefe del ejército de Cuantung, este nuevo incidente fronterizo de tan gran importancia no es un acto aislado, sino parte de una campaña regular para la violación de la Mongolia exterior.

Estos actos de violación que se habían dejado deslizar, se renovaron los días 17 y 19 bombardeándose a varias poblaciones manchues por los aviones soviéticos.

Todos estos raids se han dirigido con el propósito de destruir los depósitos de material de guerra pertenecientes a las tropas manchurianas.

## Noticias generales

### Regalo de 10 mil pesetas al portero Tomás Gimenez, quien con su comportamiento salvó la vida a sus vecinos

Madrid.—Hoy ha aparecido en los periódicos el siguiente sueto:

«Los vecinos de la finca señalada con el número 28 de la calle de Velasquez ante el comportamiento del portero Tomás Gimenez Garcia salvándole de la barba roja le han regalado 10 mil pesetas.

Los periodistas se han entrevistado con dicho portero el cual rehusó hacer relatos detallados, limitándose a decir que había cumplido con su deber de persona honrada al enfrentarse hasta donde era posible contra las bárbaras milicias para defender a sus señores.

Fué amenazado durante la época roja y le llevaron a varias checas y comisarías y finalmente como no les diera la pista de los inquilinos intentaron fusilarlo en la misma portería de lo cual se libró por un verdadero milagro.

Los vecinos como se ha dicho le han obsequiado con 10.000 pesetas y Tomás está contentísimo, pero dice que continuará en su puesto en el que efectivamente se encontraba esta mañana cuando llegaron los periodistas haciendo la limpieza de la escalera.»

### Llegada a Madrid de todo el personal del Ministerio de Obras Públicas

Madrid.—Ayer llegó a Madrid procedente de Santander todo el personal del Ministerio de Obras Públicas.

Esta dependencia se instalará en el antiguo edificio del Fomento, Glorieta de Atocha y dentro de breves días comenzará a funcionar.

### Para asistir al Consejo Nacional de Deportes, son esperados el General Moscardó y el Coronel Troncoso

Barcelona.—Se espera la llegada del presidente de la Delegación Nacional de Fútbol, teniente coronel Troncoso y para el sábado se anuncia la llegada del General Moscardó para asistir a la fiesta deportiva del domingo.

Igualmente se anuncia la próxima reunión del Consejo Nacional del Deporte que tendrá lugar en Barcelona los días 24, 25 y 26 del corriente.

### Sumario del Boletín oficial del Estado

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Justicia, orden sobre la creación de mutualidades de empleados de notarias, con la resolución de problemas de carácter protector y benéfico.

Otra orden del mismo Ministerio dictando normas que habrán de tenerse en cuenta en la actualidad para la renovación extraordinaria de cargos de la justicia municipal.

Ministerio de Organización y Acción Sindical, orden nombrando magistrado del trabajo, interino, de Castellón de la Plana al Caballero Mutilado Fernando Almagro.

### Clausura de la Exposición de Bellas Artes en la que obtuvo resonante éxito el pintor español Zuloaga

Bilbao.—Ayer se clausuró la exposición de Bellas Artes primera de las celebradas en España de esta clase y que ha alcanzado un gran éxito de visitantes.

En el cartánen destacaron espléndidamente las obras del gran pintor español Ignacio Zuloaga, el cual al ser obsequiado con un almuerzo por el comité de la exposición, entregó a su final al jefe de propaganda la cantidad de mil cuatrocientas pesetas con destino a los pobres de la villa. Dicha cantidad, de acuerdo con el señor Zuloaga, ha sido entregada al señor Gobernador civil para el fin expresado.

El generoso rasgo del ilustre artista se elogia por sí mismo.

### Llegada a Barcelona del Cardenal Gomá

Barcelona.—Ha llegado a esta ciudad el Cardenal Gomá Primado de España. Fué cumplimentado por las autoridades en la Catedral, marchando después a su pueblo natal.

### Salida del Cardenal para Tarragona y Las Ribas

Barcelona.—El Cardenal Gomá ha salido para Tarragona, de donde continuará hasta su pueblo natal Las Ribas.

Congreso anual de las Federaciones de Agencias de Viaje, correspondiente al año 1939 se celebrará en España, habiendo sido designado Santander como punto de reunión. España ha sido elegida como prueba del interés que existe en el extranjero para el turismo por nuestra patria una vez terminada la guerra.

### El Dr. Arruga sale para el Brasil para operar al padre del Presidente de la República

Barcelona.—El Ministro de Relaciones Exteriores del Brasil por mediación del Embajador en España ha solicitado autorización de las autoridades españolas para que el doctor Arruga efectue un viaje al Brasil. Este viaje tiene por objeto someter a una delicada intervención quirúrgica al padre del Presidente de la República del Brasil, que tiene 94 años.

Concedida la debida autorización el Dr. Arruga salió inmediatamente para Rio de Janeiro.

### Imposición de la Medalla de Oro de Bilbao al General Baulista Sánchez

Bilbao.—En el Ayuntamiento ha sido impuesta la Medalla de Oro de Bilbao al General jefe de la quinta división de Navarra Juan Bautista Sánchez, que mandaba la quinta brigada de Navarra cuando esta gloriosa unidad rompió el cinturón de Bilbao en julio de 1937.

Con este motivo se cambiaron discursos entre el Alcalde y el General condecorado.

## El rastro de la guerra

### Detención de un guardia de asalto que intervino en la muerte del hijo del General Moscardó

Madrid.—La policía ha detenido a un sujeto llamado Rodríguez Izquierdo, guardia de a-alto que intervino en el asalto del Cuartel de la Montaña y más tarde en el asedio del Alcázar.

Este sujeto fué uno de los que sacaron al hijo del General Moscardó y lo llevaron luego a aquella conferencia que hizo inmortal la figura del general español.

Más tarde fué de los que dieron muerte al hijo del General Moscardó y otras personas que se encontraban detenidas.

### Solemne funeral en Aranda del Duero por el alma del Ex-ministro señor Martínez de Velasco, asesinado por los marxistas

Burgos.—En la iglesia de Santa María la Mayor de Aranda de Duero, pueblo en el que residía el jefe de la minoría agraria y ex-ministro don José Martínez de Velasco se celebró un solemne funeral al que asistieron las autoridades locales y numeroso público.

Como ya se sabe el señor Martínez de Velasco que se hallaba en la Cárcel Modelo de Madrid, fué asesinado en agosto de 1936 al ser asaltada la prisión por las turbas marxistas.

Al final se rezó un responso.

### La camaradería italo-germana se ha manifestado en España, dice el General Gambara

Berlin.—El *Volkischer Beobachter* publica una declaración del General Gambara que dice que en España ha tenido lugar un profundo sentimiento de camaradería italo-alemana, tanto entre los oficiales como entre los soldados.

### Los fugitivos españoles trabajarán en las fortificaciones y carreteras

París.—El Consejo federal del alto Sena ha acordado emplear a los fugitivos rojos españoles a las fortificaciones del Sena y a la construcción de carreteras.

### Favorable Impresión en París por el discurso del Generalísimo en Bilbao

París.—En los medios políticos y diplomáticos franceses ha causado excelente impresión el discurso pronunciado por el Generalísimo Franco en Bilbao con ocasión del segundo aniversario de la liberación de la ciudad y pone de relieve el punto del discurso de S. E. en el que dijo que mientras Europa se halla en estos momentos alterada por los acontecimientos España daba un ejemplo al mundo dedicándose por completo a su renacimiento nacional.

### Declaraciones del Sr. Bonnet sobre el pacto Jordana-Berard

París.—El Ministro de Negocios Extranjeros francés señor Bonnet ha hecho unas declaraciones en la Cá-

## ACOTACIONES

UNA VEZ MAS.—Constituye un don propio de los hombres elegidos para marcar una estela profunda en la historia de su propio país y en la de la humanidad, el de que cada vez que se dirigen a quienes han votado a ellos su devoción, su entusiasmo, su adhesión, pueden escogerse en sus parlamentos, cual ricas gemas, palabras de honda significación y trascendencia colectivas. Así, cuando hablan esos auténticos conductores de pueblos que se llaman Mussolini, Hitler, Oliveira. Así, también, cuando el Caudillo se dirige al pueblo que ha hecho renacer a nueva vida.

El último discurso de La Coruña es prólogo, quizás más que otros, en poder entresacar de él, como demostraciones de su cuidadosa atención por los problemas patrios y como consignas a seguir, palabras de altísimo valor y de fecunda densidad patriótica.

España—hartas veces se ha dicho—es una Nación, cuya máxima riqueza radica en los productos naturales de sus campos y de sus costas. Y es en la valorización de esos productos que ha de basarse el poderío económico, que ha de facilitar la ascensión a otros planos de la riqueza colectiva.

Intelada ya la valorización de los productos del campo—de lo cual es demostración externa el lema, que tanto ha de influir en la vida de Castilla, de Arriba el campo—, en su discurso de La Coruña, ha anunciado el Caudillo el anhelo y voluntad del nuevo Estado de proteger la industria pesquera, de tanta importancia en todo el Norte de nuestra Patria, encaminando la protección a que de ella se benefician, preferentemente, los trabajadores que a aquella actividad dedican sus energías.

Durante largos años, la mejora de las condiciones de vida de los campesinos y los pescadores constituyó un magnífico tema de discursos de mitin y campaña electoral. Pero fué preciso que llegase el nuevo Estado para que empezase a ser verdad la protección al campesino. Y esto es prenda segura de que igual camino se andará en lo que respecta a los sufridos obreros del mar que lograrán unas condiciones más humanas y muy merecidas de vida.

Otro aspecto más interesante ofrece el discurso del Caudillo. Es cuando se ha referido al deber de trabajar, y a que si los obreros tienen innegables derechos, cada uno de ellos tiene una contrapartida representada por un deber.

Yerran profundamente quienes creen que en España habrá quien pueda volver a la moliente y al ocio. La paz no es un reposo cómodo y cobarde, dice cada noche Radio Nacional. Para la reconstrucción de la Patria, todos habremos de trabajar, cada uno en su esfera, ya que es del trabajo de todos los días, oscuro y callado, que se hace la Patria grande y gloriosa.

Y al par que se respetan, consagran y garantizan los derechos de los trabajadores, se les pedirá, en nombre de España, el fiel cumplimiento de sus deberes. Sólo así podrá ganarse la batalla de la paz, después de haberse ganado la de la guerra.

Si hubiera algún reacto a reconocer la calidad de auténtico estadista y conductor de pueblos que posee nuestro Caudillo, ahí está la prueba—una más—de que su presencia, al frente de los destinos de España, tiene un carácter providencial.—R.

mara, diciendo que el gobierno francés está haciendo constantes esfuerzos para poder cumplir el pacto Jordana-Berard y que después de haberse cumplido este tratado, se firmarán unos acuerdos con España que son indispensables, por la vecindad de que son, objeto dichos estados, no tan solo peninsulares, sino también en el Marruecos.

## La amistad hispano-lusitana

### Cambio de telegramas entre el Presidente Salazar y el General Millán Astray

Lisboa.—Entre el General Millán Astray y el Jefe del Gobierno portugués se han cruzado afectuosos telegramas.

En el primero se dice que Salazar es hombre providencial enviado por Dios para bien de la humanidad portuguesa.

El segundo telegrama expresa el agradecimiento del señor Oliveira Salazar por tan afectuoso telegrama y la viva amistad que existe entre Portugal y España.



### INFORMACION LOCAL

#### Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 25 de Junio de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Juan Fuster Rossíol. Imaginaria.—Tte. Coronel de Artillería don Felipe Nadal Guasp. Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería. De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

#### GOBIERNO CIVIL

##### Regreso del Excmo. Sr. Gobernador

De regreso de su viaje a la península llegó ayer a Palma el Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia acompañado de su distinguida esposa. Pasaron al muelle a recibirle además de sus familiares, el gobernador interino don José Moragues Monlau, el alcalde interino señor Cirerol, el presidente de la Audiencia señor Delgado, su secretario particular don Luis Amorós, el Comisario de Policía don Nicolás Sastre, el secretario de Orden Público señor Saiz y el alférez señor Palmer de la Secretaría de Abastecimientos y Transportes. Habiendo llegado algo cansado de su largo viaje el señor Vazquez no acudió a su despacho. Sea bienvenido.

#### AYUNTAMIENTO

##### Sesión de la Comisión Gestora

Ayer a la una de la tarde bajo la presidencia del teniente de alcalde don Ramón Rotger y con asistencia de los señores Salleras, Bonet, Budes, Alabern, Roca Hevia, Messana, Coll y Tur se reunió la Corporación municipal. Se aprueba el acta de la sesión anterior. Concédense varios permisos para obras particulares. A continuación se despachan varios asuntos de trámite. Se aprueba un dictamen de Arbitrios, sobre una denuncia formulada contra el vecino de Son Sardiña don Miguel Pou por supuesta defraudación al retirar de la estación ferroviaria de Buñola dos latas de manteca y 30 kilos de sobrasada sin abonar el correspondiente arbitrio. Como quiera que la mencionada estación está fuera de la jurisdicción de este Ayuntamiento no procede sanción alguna. Se autoriza el traspaso de un nicho en el cementerio católico de esta ciudad, a favor de doña Isabel Bosch Diaz. Concédense permisos para apertura y traspaso de establecimientos a don Buenaventura Miralles Oliver, don Miguel Garcia Matas, don Juan Bover, don Emilio Sarauz y a don Vicente Ferrer. Queda aprobado un dictamen sobre una instancia presentada por don Juan Pericás Fiol, en la que interesa la admisión de la devolución de una de las cuatro casetas Regulatoras propiedad del Ayuntamiento y de las cuales es el contratista. Se aprueba otro dictamen de la Comisión de Cultura referente a la conveniencia de instalar en la Crianza una «Escuela Hogar» con la condición de que se haga un estudio de la relación jurídica exacta existente entre el Ayuntamiento y La Crianza para venir, de este modo, en conocimiento de las verdaderas facultades de la Corporación y a la vez de la verdadera situación en que se encuentran las Rvdas. Religiosas que ocupan el mencionado edificio. El señor Alabern refiriéndose al asunto pide que esta gestión se realice previamente acordándose que se realice al mismo tiempo que se desarrolle el proyecto de la «Escuela Hogar».

Se da cuenta de una instancia presentada por don José Tous Ferrer en nombre de Tranvías Eléctricos Interurbanos sobre sustituir por Trolley-Buses el actual servicio de tranvías, así como de los estudios que se han hecho concernientes a este asunto en los cuales se ha podido comprobar que este nuevo servicio no solo redundaría en beneficio del público sino que permitirá la conservación del pavimento. Se acuerda quede ocho días sobre la mesa. Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

#### DIPUTACION

##### Sesión de la Comisión Gestora

Celebró sesión la Comisión Gestora presidida por el señor Moragues y con asistencia de los señores Alabern, Erasmo, Marqués del Palmer y Salóm aprobando cuentas, un informe del señor Ingeniero Director de Vías y Obras acerca del Proyecto presentado por Gas y Electricidad S. A. para establecer una línea de alta tensión en el Arenal y otra para alimentar una extrujadora en Son Font de Na Rotgeta, Inca. Se acordó contratar, mediante subasta el suministro de leche a los Establecimientos de Beneficencia. Se prestó el apoyo solicitado por la Junta Provincial de Fomento Pecuario para conseguir sueros y vacunas contra las epizootias que puedan presentarse en el ganado de cerda. Vista una instancia de don Alejo Llull de Diego, solicitando ser nombrado médico interino del Hospital se acordó quedara sobre la mesa. Vista otra instancia de don Pascual Jofre solicitando ser nombrado Practicante Supernumerario de la Beneficencia provincial se acordó adscribirlo a la Institución provincial Educativa de la Casa de Misericordia. Se enteró de haberse reintegrado a su destino el practicante del Hospital don Cándido O'Ryan. Y fueron despachados varios expedientes de trámite, de Beneficencia.

#### AUDIENCIA

##### Señalamientos

Para hoy está señalada la vista de la causa instruida por supuesto contrabando contra Juan Calafat Marqués, Juan Amengual Ametller y Cosme Radó Vicens. Los primeros procesados serán defendidos por el letrado don Antonio Martorell y el último por don Gabriel Cortés. Vista por robo Ayer ante la Sala segunda se vió la causa instruida por el Juzgado número 1, contra Juan Nadal Cerdá por supuesto delito de robo. El procesado en sus declaraciones manifestó que la harina y los higos que le fueron ocupados eran de su pertenencia, puesto que eran producto de la tierra que posee. El perjudicado manifestó que él encontró la cerradura de la caseta donde guardaba higos y harina, que la había hecho saltar, pero que ignoraba si era el procesado el autor del robo. El fiscal señor Cuervo mantuvo en su informe las conclusiones provisionales solicitando para el procesado 4 meses y 1 de prisión. El letrado señor Martorell pidió la absolución.

#### Fiesta de la Bandera a favor de la Cruz Roja

De acuerdo con la Delegación Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se recuerda a las Delegadas y afiliadas de la misma en los pueblos, que mañana domingo día 25 es el señalado para la cuestación para la Cruz Roja, en cuya postulación deben tomar parte, en la forma como lo efectúan para «Auxilio Social».

### La Fiesta del Beato Ramón Lull

(En San Francisco, día 3 de Julio)

Mañana, día 25 de Junio, empieza, en San Francisco, la novena al Beato Ramón Lull que se hará, con toda solemnidad, por la mañana, a las 8, y por la tarde, a las 7:30.

Diríase que el Bto. Ramón Lull, sigue siendo, como fué en su vida, un incansable peregrino, y, al llegar este tiempo, pasa cada año por Mallorca para ver si va acrecentándose la pequeña grey de sus devotos. Uno se lo imagina con la cabeza coronada de luz, con sus vestiduras de infatigable apostol remendadas y polvorrientas y embebidas de mil diversos olores, con su nivea barba flotando al viento, con la placentera carga de sus amados libros rociados de salobre y tostados de sol, y con la abrumadora carga de sus desengaños y amarguras que son el inevitable cortejo de los hombres extraordinarios.

Casi nos atreveríamos a asegurar que esta fantasía fué, en el año pasado, una bella realidad. Porque el pueblo de Palma, cual si hubiera sentido el escalofrío de su presencia y quisiera desagrarle de su esquiziz y frialdad pasada, asistió en tumulto a la fiesta que fué, en verdad apoteósica. ¿Por qué no hemos de hacer ahora, otro tanto y, si cabe, mucho más aún, puesto que es mucho más lo que merece? Pero, si quieres lector, celebrar dignamente la fiesta del Bto. Ramón Lull prepárate a ella asistiendo a su novena desde mañana.

#### HUESPEDES FRATERNOS

### La visita de la escuadra italiana a Mallorca

#### Los buques italianos, sus características y mandos

Los buques de la flota italiana que se encuentran en nuestras aguas pertenecen a cinco tipos distintos. El acorazado «Cavour», que enarbola la insignia de Almirante Jefe, desplaza 23.000 toneladas y tiene 182 metros de eslora y 28 de manga, constituyen su armamento 10 cañones de 320 mm., 12 de 120 y 8 de 100. La potencia de sus motores es de 75.000 caballos y puede desarrollar una velocidad de 27 nudos. Forman su tripulación 50 oficiales, 140 suboficiales y 900 marineros. Los cruceros «Pola», «Zara», «Flume» y «Gorizia» son del mismo tipo. A bordo del «Flume» va embarcado el Almirante de División Sr. Sportiello. Cada uno de dichos buques desplaza 10.000 toneladas y miden 179 metros de eslora y 20 de manga, siendo su armamento 8 cañones de 203 mm. y 12 de 100. Sus motores desarrollan una potencia de 95.000 caballos y le permiten desarrollar una velocidad de 32 nudos. Cada uno ellos lleva de tripulación 37 oficiales, 90 suboficiales y 600 marineros. Los cruceros «Garibaldi» y «Duca degli Abruzzi» (a bordo del cual viaja el Almirante de División Sr. Giamberardino) desplazan cada uno 7.674 toneladas, miden 180 metros de eslora y 18 de manga, constituyendo su armamento 10 cañones de 152 mm. y 8 de 100, además de 8 tubos lanzatorpedos. Sus motores son de una potencia de 100.000 caballos y su velocidad de 35 nudos, formando su tripulación 30 oficiales, 90 suboficiales y 500 marineros. Los cazatorpederos «Orani», «Globeriti», «Alfieri» y «Carducci» desplazan cada uno 1.729 toneladas, miden 104 metros de eslora y 10 de manga y van armados con 4 cañones de 120 mm. y 6 tubos lanzatorpedos. La potencia de sus motores es de 48.000 caballos que pueden desarrollar una velocidad de 39 nudos, formando su tripulación 8 oficiales, 20 suboficiales y 130 marineros. Finalmente los cazatorpederos «Maestrale», «Grecalia», «Libeccio» y «Scirocco» desplazan 1.400 toneladas y su armamento consiste en 4 cañones de 120 mm. y 6 lanzatorpedos. Mide cada uno 101 metros de eslora y 10 de manga, sus motores son de 44.000 caballos y su velocidad de 38 nudos; constituyendo su tripulación 8 oficiales, 20 suboficiales y 130 marineros.

#### Mandan la flota italiana:

Almirante Jefe de la Armada don Arturo Ricciardi. Posee las siguientes condecoraciones: Gran Oficial de la Orden de San Mauricio y San Lázaro, Caballero de la Orden Militar de Saboya, Medalla de bronce al valor militar, Cruz de mérito de guerra. Almirante de División don Ettore Sportiello. Posee la Cruz de guerra al valor militar y la Cruz de mérito de guerra. Almirante de División don Oscar de Giamberardino. Posee la Medalla de plata al valor militar, Medalla de bronce al valor militar y Cruz de mérito de guerra. Mandan los buques: «Cavour», Capitán de Navío don Lorenzo Gasparri. Medalla de plata al valor militar. «Pola», Capitán de Navío don Franco Maugerl, dos Medallas de plata al valor militar, Medalla de bronce al valor militar, Cruz al mérito de guerra. «Flume», Capitán de Navío don José Sparzanl. «Zara», Capitán de Navío don Antonio Muffone, Cruz al mérito de guerra. «Gorizia», Capitán de Navío don Leonardo Elena, Medalla de bronce al valor militar, Cruz al mérito de guerra. Duca degli Abruzzi», Capitán de

#### DE INTERES GENERAL

### La tasa de hortalizas y frutas

Precios tope máximo de los siguientes productos agrícolas

Del 24 al 30 de Junio de 1939 (Ambos inclusive)

Table with 2 columns: Hortalizas and Frutas. Lists various vegetables and fruits with their prices per unit (e.g., Tomates de Sóller, cebollas, etc.).

Hay dos chuts de la Selección uno de Oliver que dá en el poste y otro de Alzamora que va rozando el larguero. Se consigue el empate. Poggio-pollino aprovecha un momento que se presionó fuertemente la meta de Poncio y a puerta descubierta envía el balón a la red. Dentro del área azul se incurre en falta y el árbitro concede penal. Cujá del saque Genovard y el tiro se convierte en gol. El juego se va endureciendo abundantemente los fauts. En un avance por el ala izquierda Serra consigue empalmar un chut formidable que vale el cuarto goal para la Selección. En el campo suena una ovación clamorosa. Corner contra los visitantes, el remate se despeja desde la línea de la puerta. Termina el partido con la victoria de la Selección por cuatro a dos.

#### Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Próxima a recogerse en Mallorca la cosecha de Trigo esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, recuerda a todos los Productores la inexcusable obligación de formular ante las respectivas Alcaldías, dentro del mes de Julio, relación jurada de la cantidad de Trigo recolectada y de las cantidades reservables para siembra y consumo. Para la cantidad que se reserve para el consumo se tendrá en cuenta el número de personas que habitualmente viven en la Finca productora, con arreglo a las disposiciones vigentes (ciento diez kilogramos anuales por persona). Las declaraciones se formularán por triplicado, quedando un ejemplar en poder del declarante, otro en la Alcaldía y el tercero que los señores Alcaldes remitirán a esta Delegación. Quedan hasta nueva orden, abso-

lutamente prohibido todas las operaciones contractuales con el trigo, o sea cada Productor conservará íntegra en su poder la cantidad recolectada. Del cumplimiento de lo ordenado serán responsables los Alcaldes, o sea Delegados Locales de esta Delegación quienes darán inmediata cuenta a mi autoridad de las omisiones, ocultaciones, inexactitudes que observen al formularse la declaración, así como de cualquier infracción a lo ordenado en esta circular. Palma de Mallorca 20 de Junio 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado Provincial, Ramón Marqués.

Cala d'Or. El sitio más fresco de Mallorca. Espléndidas playas de arena. Ha sido nuevamente abierto al público el acreditado CLUB CALA D'OR.

Hermanos Alomar. De los Hospitales y Facultad de Medicina de París. BLENORRAGIA. Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos). Urinarias — Impotencia — Sífilis y enfermedades de la Piel. CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Roselló, 117. — Tel. 2321.

3 GRANDES FILMS. ProteCTORA. De 3:30 a 11:30. TOM KEENE en el drama del Oeste. LA PRADERA ROJA. SIMONE SIMON HARRY BAUR en un film majestuoso. OJOS NEGROS. SYLVIA SIDNEY GENE RAYMOND en. Os presento a mi esposa y el documental. Deportes Emocionantes. PREVENGASE! VIENE... El Asesino Diabólico.

EL MEJOR SUSTITUTO DEL CAFE. MALTA "MIRET". EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA. ES GARANTIA DE CALIDAD. Permanentes Ramón. Provisionalmente: Obispo Cabanelas, 27, (Son Koch), Travesía Plaza Pedro Garau. TRAYECTO AUTOBUS. Se vende. Plano Chassaingne n.º 3, completamente nuevo. Informes: En esta Administración.



**Panorama internacional**

**Rusia dice que ahora no quiere garantías británicas en Oriente**

Precisamente en los momentos en que la situación del Extremo Oriente es más aguda, hiriendo directamente los intereses británicos, franceses y norteamericanos, un comunicado de la Agencia «Tass» en el que se desmiente rotundamente, que la U. R. S. S. haya pedido jamás a la Gran Bretaña ni a Francia, garantías para sus fronteras del sector asiático, ha producido gran asombro.

Casi paralelamente a la noticia anterior, pero un poquito después, la Agencia «Reuter», por su parte, informa que la afirmación según la cual la situación del Extremo Oriente había sido objeto de examen en los coloquios Strang-Molotov, ha sido desmentida en los círculos oficiales de Londres, donde se sostiene que las discusiones anglo-soviéticas, se han referido únicamente a la situación de Europa.

Las dos negativas han causado honda impresión, pues quien haya seguido atentamente las fatigosas discusiones anglo-franco-rusas, sabe bien, que las garantías británicas en Asia, formaban parte de las peticiones soviéticas. Ellas entraban en la fórmula cara a Moscú, en aquella llamada «Paz indivisible», la cual para el Kremlin tiene un polo europeo y otro asiático, decididamente por cierto. Pudiéndose precisar que si el polo europeo significa sobretodo, revolución europea, que deviniera luego en mundial, tiene el polo Este, agudísimas exigencias defensivas. ¿Cómo es pues comprensible que ahora, inopinada y ostensivamente, renuncie Moscú a tan fundamental contrapartida?

Dos hipótesis leemos en los comentarios analíticos de la situación. La U. R. S. S. teme que con un nuevo Pacto, se aumente la superficie de fricción con Tokio, puesto que ello sería el efecto de todo acuerdo ruso-británico en Oriente. Ya que la reacción no sería enfocada únicamente nipónica, sino que se extendería también, y vigorosamente —como de costumbre— hasta las naciones del Eje.

La segunda consideración, es que el prestigio británico ha sufrido estos días intensos golpes, puesto que Downing Street se ha visto impotente para responder adecuadamente al Japón, a pesar de las excitaciones de la prensa, que decía: «Subditos británicos —el Evening News— se han visto maltratados

estos días, cosa que hace varias generaciones no ocurría sin la oportuna reacción.» «El Gobierno nada ha hecho, estando sublevada la opinión pública ante el relato de que dos ciudadanos ingleses se vieron obligados ante una multitud de gentes de color, a desnudarse para ser reconocidos, por las tropas japonesas que guardan la línea de bloqueo.» «El Gobierno ha permanecido impertérrito y mientras las autoridades locales japonesas ejercen el máximo rigor, el Embajador en Tokio, se limita a reclamaciones genéricas.» «Llegándose al absurdo de que el Gobierno de S. M. británica, ignore oficialmente, los objetivos del bloqueo nipónico, no sabiendo si el conflicto puede ser liquidado con la entrega de los cuatro chinos detenidos por asonada, o si se trata de temas de mayor envergadura.»

Frente a tal posición, la U. R. S. S. habrá hecho semejantes reflexiones y en especial la siguiente: «Si el Reino Unido no está en estado de tutelar directamente sus grandes intereses, gravemente amenazados en China, mucho menos podrá defender los intereses soviéticos en aquella lejana región. Y puesto que las promesas británicas sobre este punto eran solamente un surrutro que apenas afloraba a los labios, el Kremlin se habrá formado el criterio de que una negativa como la que ha dado sobre tales peticiones, podría serle bastante más útil y sobre todo mucho más eficaz, que la dudosa ayuda ofrecida de palabra por Inglaterra. Y de aquí las palabras de la «Tass», a las que ha seguido como a remolque la «Reuter», pues al ver que la jugada carecía de valor, consideró que valía más no hacerla y desmentir lo afirmado; por la poca fe en la sinceridad del compromiso ofrecido, y en la diferencia de los medios; aquietándose Londres, ante la negativa bolchevique.

Ahora, que nadie crea que las negociaciones de Moscú puedan ganar facilidades con la eliminación de este punto, por existir otros de mayor importancia como el que ha obligado al viaje a Londres de uno de los negociadores. Mas ello no obsta para que sigamos creyendo que se llegará algún día a firmar el pacto, en que está ya interesado el amor propio... pero el amor propio de ambos contratantes, para ver quien saca mayor raja.

**N. B.**

**EXITO REITERADO**

**El Teatro Azul en Mahón**

Las funciones que ha celebrado en Mahón el Teatro Azul de la Jefatura Provincial de Propaganda han obtenido un gran éxito, como se desprende de los telegramas recibidos que dicen así:

«Función debut «Erase una vez». Teatro adornado. Lleno imponente. Exito fantástico. Arriba España.»

«Segunda función «Reina Mora» y «Claveles». Lleno hasta los topes. Muchas felicitaciones. Tercera función «Gavilanes». Agotadas localidades. Aplausos delirantes. Todos encantados. Arriba España.»

A su regreso de Menorca el Teatro Azul, como final de temporada, dará en nuestro Teatro Principal varias funciones a base de «Rosa del Azafran», «Gavilanes», «Dolorosa», «Reina Mora» y «Claveles».

Casi con seguridad las fechas serán 28, 29 y 30 del actual.

Hoy sábado es esperada proceden de Menorca la Agrupación «Teatro Azul» de la Jefatura Provincial de Propaganda, después de haber obtenido una serie de resonantes éxitos en su breve campaña artística por Mahón y Ciudadela.

Sabemos que resueltas las gestiones que se venían haciendo para que dicha agrupación diera en Palma varias funciones de despedida por final de temporada, estas se celebrarán en nuestro teatro Principal en los días 28, 29 y 30 del actual debutando con la zarzuela «La Rosa del Azafran» con la que acaban de enriquecer su repertorio.

**Delegación Provincial de Trabajo**

Habiéndose ausentado de esta Provincia el Delegado Provincial de Trabajo don Pablo Espejo Maroto, se hace público para general conocimiento que en el día de hoy, en calidad de Inspector Provincial de Trabajo me he hecho cargo accidentalmente de esta Delegación, según dispone el Reglamento de 23 de julio de 1932.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 20 de junio de 1939—Año de la Victoria. El Delegado accidental, Luis Pascual.

Se recuerda a los empresarios y empleados del ramo de Banca que según la Base 12 de las vigentes, el

**DEL CARNET Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.**

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica falleció en esta ciudad doña Concepción Aguilo Martí, Viuda del Capitán don Gregorio Fajardo.

La finada gozaba de grandes simpatías entre sus muchas relaciones, siendo su muerte muy sentida.

Descanse en la paz del Señor y reciba su familia toda y en especial sus hijos, doña Soledad y don Julián sus hijos políticos don Bartolomé Bauzá, capitán de la «Marina Mercante» y doña Francisca Romualdo, nietos, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la esposa de nuestro querido amigo el Licenciado en Ciencias Exactas y Profesor del Colegio de P. P. Franciscanos de Inca, don Pedro Mayol Castell. Le felicitamos.

Habiendo cesado, a petición propia, en el cargo de Delegado Provincial de Justicia y Derecho de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Juan Sureda Sancho, ha sido nombrado para sustituirle don José Amengual Ferrer.

Por el Ministerio de Justicia han sido conirmados provisionalmente en sus cargos los funcionarios de la Prisión del Partido de Mahón don Vicente Martínez Landaruzi, don Juan Bonnin Aguilo y don Víctor Blanc Escrivá.

Por doña Francisca Viuda de Salamanca y para su hijo, el violinista y compositor don Jaime Salamanca ha sido pedida la mano de la señorita Margarita Bibiloni, hija de don Miguel Bibiloni.

La boda se celebrará en breve.

Ayer mañana salieron en avión para Barcelona don Fernando Obanza; doña María Luisa Obanza, don Juan Morell Planells, las señoritas Josefina y María Martorell, doña Antonia Planells, don Enrique Madorell don Miguel Ferrer, doña María Ruan doña Concha de Pallicer y don Miguel Clará.

De Barcelona vinieron ayer mañana en el vapor «Rey Jaime I» don José M. Alós, Secretario Particular del Alcalde de Barcelona, doña María Suau con su hijo don José y don Pedro Más.

Ayer regresó de la península el Gobernador Civil de esta provincia Fernando Vázquez Ramos.

Después de pasar una breve temporada en esta isla, al lado de sus familiares, embarcó anoche para Mahón nuestro amigo el Secretario de la Cámara de Comercio de Menorca don Pedro Ripoll Busquets.

**DR. ROGLÁ** Nuevo domicilio  
Pecho - Corazón SOL, 29

**Fiscalía de la Vivienda**

**Aviso a los propietarios**

Esta Fiscalía repetidas veces por medio de la prensa y Radio, «ha recordado» la obligación, a los propietarios, de adquirir la Cédula de Habitabilidad, antes de alquilar sus viviendas. Y como quiera que muchos de ellos creen cumplida su obligación, presentando en la Oficina de Sanidad del Ayuntamiento la correspondiente hoja de solicitud; se les advierte que todos aquellos que solamente hayan cumplido este trámite pasen dentro de los diez días siguientes a la publicación de esta nota, a recojer la Cédula de Habitabilidad correspondiente; de lo contrario serán debidamente sancionados.

Palma 22 de junio de 1939.—Año de la Victoria. El Fiscal, Dr. Oliver Frontera.

**MARITIMAS**

**Móvimiento del puerto**

**Entradas de ayer.**

Procedente de Barcelona llegó el vapor correo «Rey Jaime I» con pasaje, carga general y la correspondencia.

Procedente de Valencia llegó el pailebot español «Cala Mitjana» con carga general.

Y procedente de Vinaroz llegó el velero español «Antonio» con carga general.

**Salidas de ayer.**

Para Barcelona salió el vapor correo español «Rey Jaime I» con pasaje, carga general y la correspondencia.

Para Mahón salió el vapor correo «Fuerteventura» con pasaje, carga general y la correspondencia.

Y el vapor correo español «Ciudadela» salió para la ciudad de su nombre con pasaje, carga y la correspondencia.

**Despachados ayer**

Ayer fué despachado para Ibiza el pailebot español «Rafael Verdera» con carga general.

**DEPORTES Ciclismo**

**Carreras en Campos**

En el Velódromo de Campos del Puerto se celebrarán mañana domingo a las cinco de la tarde unas grandes carreras ciclistas, en las que tomarán los corredores García, Flaquer, Garcías, Salom, Martorell y otros.

Hay mucho interés para ver actuar a esos elementos que pueden dar una magnífica tarde deportiva.

**GACETILLAS**

**SE HA EXTRAVIADO.**—Un reloj pulsera de oro con cadena de níquel.

Se gratificará su devolución en la Presidencia de la Audiencia.

**CHAMPAGNE CANALS Y NUBIOLA.**—Por mediación del agente comercial colegiado, don Jaime Pujol Roca, hemos recibido unas botellas de delicioso Champagne de las importantes casa Canals Nubiola de San Esteve Saroviras (Cataluña) que seguramente tendrá gran aceptación en el público.

Agradecemos el obsequio.

**RELIGIOSAS**

**Santos del día**

La Natividad de San Juan Bautista.

**Cuarenta Horas**

Continúan en San Felipe Neri, que la Comunidad Reparadora y la Cruzada de los Angeles consagra al Sagrado Corazón de Jesús. A las 6 misa cantada y exposición del Santísimo. Por la tarde a las 7 y media, se dará principio a un solemne Triduo que predicará el Rdo. don Antonio Garau, Pbro. y Vicario de Santa Eulalia y reserva de S. D. M.

Continúan en la Parroquial Iglesia de Santa Cruz, que la Pia Unión y Apostolado de la Oración celebran en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 continuación del Mes del Sagrado Corazón. A las 9 Misa mayor y exposición de S. D. M. A las 7 y un cuarto de la tarde, Rosario, sermón por el Rdo. P. Serafin del Carmelo, C. D., ejercicio y reserva de S. D. M.

**Actos religiosos**

En la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, continuación del solemne Triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados del Apostolado de la Oración, con sermón por el P. Miguel Bonet, S. J.

Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús «Toties Quoties»; se puede ganar en las Parroquiales que a continuación se expresan. Empieza al mediodía:

En la Parroquial Iglesia de Santa Cruz.

En la de San Jaime.

En la de San Nicolás y Anunciación (Arrabal).

En la iglesia de Montesión.

En la de los Sagrados Corazones y en la de San Juan.

En San Juan se celebrará solemne fiesta en honor de su Titula. A las ocho Misa y ejercicio solemne al Sagrado Corazón de Jesús, con plática. A las 10, Tercia y Misa mayor siendo el celebrante el M. Rdo. P. Provincial de los Teatinos. Ensalzará las glorias del Precursor de Cristo el Rdo. don Guillermo Nadal, Pbro. A las 5 y media Vísperas y Completas.

En la Anunciación (Hospital) solemnes cultos en obsequio del Santo Cristo de la Sangre.

A las 7 y media de la noche, practicado el ejercicio del Quincenario, empezará solemne Septenario con sermón.

**Visita**

A Nuestra Señora de la Merced, en la Merced.

**Iglesia de los PP. Capuchinos**

Hoy sábado a las 2 empieza en la iglesia de los PP. Capuchinos el Jubileo al Sagrado Corazón de Jesús «Toties Quoties»

Domingo a las ocho y media misa de comunión con plática por el Padre Atanasio.

A las diez y media misa solemne cantada.

A las siete rosario, exposición, Bendición Papal y reserva.

El número de nuestro teléfono es el 1745

**Noticias del extranjero**

**Imperio italiano**

**Porque fracasará Inglaterra en la política de cerco**

Turin.—El editor diplomático de la Gazzetta del Popolo tratando de los esfuerzos hechos por la Gran Bretaña y Francia para cercar a los países del Eje llega a la conclusión de que tales esfuerzos fracasarán de un modo lamentable y seguro ya que los acontecimientos de Tien-Tsin demuestran claramente la relación existente entre la situación europea y el Extremo Oriente.

Si Inglaterra se viera envuelta en una guerra con el Japón, pronto se encontraría con grandes dificultades en Europa, mientras que si se viese envuelta en una guerra europea, no tardaría mucho tiempo en tener las mayores dificultades en Extremo Oriente.

La posición de la Gran Bretaña es pues muy crítica porque tiene mucho que perder y no puede de ninguna manera sostener una guerra en dos continentes a un mismo tiempo.

Inglaterra debe comprender que la paz no podrá nunca asegurarse por medio de una alianza con la URSS y la consiguiente política de cerco.

Hay mucho interés para ver actuar a esos elementos que pueden dar una magnífica tarde deportiva.

**Vaticano**

**Veraneo de S. S. el Papa**

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa saldrá a primeros de julio para Castelgandolfo donde estará hasta primeros de septiembre.

**Inglaterra**

**Representantes de Polonia, Rumania y Turquía en Londres para la compra de material de guerra**

Londres.—El periódico Daily Telegraph de hoy confirma el hecho de hallarse actualmente en Londres representantes de los gobiernos de Polonia, Rumania y Turquía, entablado negociaciones para la compra y entrega de materiales ingleses de guerra a los tres países.

Los ministerios del Aire son los que mayor representación tienen en estas delegaciones porque juega papel predominante en las adquisiciones la cuestión de los aeroplanos.

El gobierno inglés desea satisfacer las peticiones de estas tres naciones y cree poder hacerlo porque ha aumentado extraordinariamente la producción de aeroplanos británicos que, aunque no son del mismo tipo, se consideran superiores a las máquinas de mucho más fuerza aérea extranjera.

**Extremo Oriente**

**Lord Halifax informa al embajador del Japón de la posición británica**

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros británico lord Halifax informará el viernes por la tarde al embajador japonés en Londres Shigemitsu de la actitud británica con respecto a la acción japonesa en Tientsin y Suatow de acuerdo con las manifestaciones hechas el medio día en medio de grandes aplausos de la Cámara de los Comunes por el primer ministro Mr. Chamberlain.

Respondiendo a una pregunta hecha por el laborista Vyvian Adams el primer ministro declaró que lord Halifax espondría muy claramente al embajador japonés que entendía el gobierno británico por insultos intolerables.

Chamberlain añadió que el gobierno británico no había sido informado todavía de lo sucedido en Swatow con referencia al ultimatum japonés.

Según la prensa londinense del viernes por la mañana, los japoneses han modificado sus demandas en cierto modo.

Respondiendo a preguntas hechas por el miembro conservador R. Pilkington sobre si vista la gravedad de la situación el gobierno británico había decidido acodiar contramedidas, Chamberlain declaró: «Yo no creo que se haya llegado todavía a este extremo»

**La vulnerabilidad de las posiciones franco-británicas en Extremo Oriente**

Milán.—El periódico «Il Popolo d'Italia» examina las fuerzas relativas del Japón en el Extremo Oriente por una parte y de las fuerzas navales británicas y francesas por otra.

El periódico llega a la conclusión de que Francia e Inglaterra tienen las mismas posibilidades de triunfar en el Extremo Oriente contra el Japón como en Europa contra las potencias del Eje.

Señala el periódico que los barcos de guerra japoneses controlan completamente todos los mares de China.

Cualquier barco de guerra enemigo que se aventurase a entrar en estos mares correría el más grave peligro debido a las largas distancias, a las dificultades para obtener víveres y municionamiento y la falta de bases navales, mientras los japoneses recibirían ayuda afectiva de la aviación.

Por todo ello se comprenderá que la vulnerabilidad de las posiciones franco-británicas del Extremo Oriente es muy grande.

El periódico indica que Hong-Kong está aislado por completo y no podría aguantar un cerco durante mucho tiempo.

**El Japón advirtió no envió un ultimatum**

Londres.—La declaración hecha por el portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros japonés en el sentido de que la petición hecha a los extranjeros de evacuar la ciudad de Swatow juntamente con los barcos de guerra allí anclados es una amistosa advertencia solamente y no un ultimatum, es interpretada por los círculos políticos londinenses como un retroceso de los japoneses.

Los círculos oficiales de Londres señalan así mismo que el Japón no entregó el ultimatum, añadiendo que la prensa británica es responsable por la mala interpretación de las «intenciones amistosas del Japón»

Inglaterra y los Estados Unidos solo han seguido de un modo parcial el aviso japonés, evacuando el jueves por la tarde a las mujeres y niños de Swatow a bordo de dos buques mercantes británicos.

Como ya se había informado el jueves, se encuentran actualmente en Swatow cinco destroyers extranjeros.

**Hungría**

**Prohibición de llevar uniforme a los miembros del Parlamento**

Budapest.—El gobierno húngaro publicará próximamente un decreto prohibiendo a los miembros del Parlamento de Hungría que pertenecen a la organización denominada de las «flechas cruzadas» llevar el uniforme del partido dentro del edificio del Parlamento.

En el porvenir únicamente podrá usar uniforme en el Parlamento la guardia parlamentaria.

Se recuerda que últimamente han ocurrido disputas a la aparición de miembros de las «Flechas cruzadas» en reuniones parlamentarias usando el uniforme de su organización.

Desde hace 18 meses ya existe en Hungría un decreto prohibiendo llevar uniforme a las personas civiles.

**Portugal**

**El viaje de la Escuadra italiana**

Lisboa.—La escuadra italiana que se encuentra en estos momentos en aguas españolas, llegará al puerto de Lisboa el día 27 de junio para efectuar una visita de cuatro días, según se anuncia en esta capital el viernes por la mañana.

La escuadra está formada por 16 buques, bajo el mando del Almirante Conde Riccardi, el cual va a bordo del acorazado Conte di Cavour. Forman parte de la escuadra cuatro cruceros de diez mil toneladas Flume, Zera, Pola y Gorizia, ocho torpederos, dos submarinos y un buque cisterna. Sus tripulaciones suman 320 oficiales y 6.000 marinos.

**Arabia**

**Los ingleses bombardean los poblados indígenas**

Milán.—Las autoridades británicas en Aden han enviado un avión los días 15, 16 y 17 de junio a bombardear los poblados de Mosarabia y el Kebil como represalia contra las tribus árabes de Aulaki, según informa la prensa de El Cairo. Muchos habitantes de los poblados bombardeados resultaron muertos, especialmente mujeres y niños.

**Italia**

**San Francisco de Asís y Santa Catalina de Sena patronos de Italia**

El Papa ha dictado una orden nombrando a San Francisco de Asís y a Santa Catalina de Sena patronos de Italia.

**Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.**

**Majórica Hotel**

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Marl. Terreno.

**Se vende**

Chalet en Amanecer con todas las comodidades.  
Informes en esta Administración. Danús, 2.

**Redacción de «El Día»**

Calle Danús, Teléfono 1745

**SEGURO CONTRA DEFUNCIONES**

**La Funeraria LIORET**

GENERAL N.º 23-29 TELEFONO 2017



# ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA

## Temas de los discursos del Caudillo

(DE RADIO NACIONAL)

Significando nuestro Caudillo su itinerario triunfal después de pasar un día en su Ferrol natal, ayer radiamos sus dos magníficas arengas en La Coruña. Las palabras mismas que pronunció en La Coruña como las de El Ferrol nuestro Caudillo ha expresado con insistencia dos temas: El de la Unidad de España y el de la Justicia social a base de conseguir una economía sólida y potente. Nuestro Caudillo ha pedido la unidad en Galicia como la ha pedido en Bilbao unos días antes. La unidad territorial está lograda con la victoria y después de ella es difícil que ningún separatista catalán, vasco o gallego pueda levantar la cabeza. En los campos de Cataluña y Vizcaya los separatistas no pueden jactarse de una acción heroica. Su descrédito es total y completo.

Los mismos gudaríes que encuadramos en nuestras filas han sido magníficos soldados como los demás españoles que no se sabe por qué a la sombra de la bandera bizcaitarra no supieron portarse dignamente; porque el separatismo además de criminal, constituye una equivocación tan grande que limitan la energía de los españoles, que junto con los demás españoles pueden jactarse de conquistar como Pedro de Aragón y los catalanes y aragoneses en Grecia, y descubrimientos como los de Elcano, Legazpi y Avina. Pero no era ya a estos separatistas vencidos y acabados a que Franco se refería; era a las rencillas políticas por las pequeñas divisiones, a las envidias y a los odios, y a los restos de la lucha de clases de unos y de otros. Contra todo esto nuestro Caudillo ha repetido su consigna de unidad; de unidad de los españoles, de hermandad entre las regiones y clases. La unidad es la

clave de nuestra doctrina; por la unidad española han luchado nuestros padres durante siglos: la unidad es un mito que algunos de nuestros fundadores ha calificado de sagrada. Con su viaje nuestro Caudillo se ha acercado a la masa de trabajadores. Después de los metalúrgicos en Bilbao nuestro Caudillo Franco se ha puesto en contacto con los obreros de los arsenales de El Ferrol, con los labradores y pescadores de La Coruña; y para todos ellos, Franco, ha tenido palabras de cariño comprendido sus fatigas y demostrando un gran interés por mejorar las condiciones y hacerles partícipes de la victoria de España.

Así ha dicho a los obreros de los Arsenales: Que habrá que aumentar los arsenales; que habrá construcción de barcos y que el Ferrol no verá ya más el espectro del paro, porque vivirá de cara al mar. Y del mismo modo habló a los pescadores de La Coruña, señalando las razones de la desvalorización de su trabajo debido a los abusos de los intermediarios y a la mala organización que priva al pescador de gran parte de su valor y de su rendimiento. Al labrador gallego ha hablado también de crear vías de comunicación dándole fácil salida y revalorización a los productos del campo gallego; para todos ha tenido Franco palabras de comprensión y de interés. Quien vivió la guerra con dedicación íntima se prepara ahora para las tareas de la paz con este viaje que le hace conocer de cerca las necesidades y las angustias de las distintas regiones españolas.

Que el Generalísimo se preocupa de esto lo demuestra, el tema de unidad y de justicia social que como preocupación constante aparece en todos sus discursos de la paz.

## Las dificultades del pacto

La opinión cansada de los obstáculos soviéticos

París.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet ha informado hoy viernes por la mañana al señor Daladier del curso de las negociaciones con Moscú.

En los círculos políticos de París creen que la paciencia francesa con respecto a Rusia está a punto de agotarse debido a los repetidos intentos de esta última para desprestigiar a las potencias occidentales, y dicen que desde luego ya hay dos ministros que están estudiando la acción que deberá adoptarse para el caso de que las negociaciones fracasen por completo.

Se anunció el viernes por la mañana por los círculos relacionados con el Quai d'Orsay que el comisario soviético de Negocios Extranjeros había enviado un telegrama al Embajador soviético en París dándole instrucciones para que llame la atención del gobierno francés sobre el hecho de que el Kremlin considera la garantía de los Estados bálticos como una necesidad imperiosa.

París.—La continua intransigencia de Moscú con respecto a las proposiciones franco-británicas está creando una considerable irritación en los círculos políticos franceses, irritación que encuentra expresión en la prensa.

París.—El periódico observa que continuamente aumentan las dudas sobre las verdaderas intenciones de Moscú a consecuencia de la táctica dilatoria del gobierno soviético.

París.—El proyecto de representación proporcional en Francia es objeto de obstáculos e intrigas. En la Cámara de los Diputados encuentra dificultades, y por los obstáculos precisamente que halla su aprobación, Daladier ha amenazado con aprobar la reforma electoral por Decreto-ley, pero añadió que no dará este paso más que en último extremo.

Bueno Aires.—Se han publicado las estadísticas de los llegados a la Argentina en los primeros cinco meses del año actual en comparación con igual periodo del año 1938.

Los pasajeros provenientes de la otra parte del Atlántico, viajeros en primera clase, han llegado 3.115 contra 3.567 del año precedente. De la misma procedencia segunda y tercera clases en total 6.167 contra 17.433 en 1938.

Roma.—Esta mañana ha llegado el Subsecretario de Marina Almirante Cavagnari procedente de Berlín, donde ha discutido la cuestión de la cooperación naval entre las dos Naciones.

Al mismo tiempo se anuncia que atendiendo la invitación del Mariscal Goering el subsecretario de Aviación italiano General Valle, se trasladará a Berlín, donde discutirá la cooperación italiana en materia de aviación.

Roma.—Con motivo de la cesión del Sanjak y Alejandretta a Turquía por parte de Francia, todos los periódicos italianos al comentario considerándolo como una expresa violación del mandato que fué conferido a Francia sobre Siria dicen; que entre las Potencias que confiaron este mandato se encuentra Italia, y en cambio no se ha contado con ella para ceder el Sanjak. Todo esto demuestra que la política francesa

hace abstracción completa de los convenios internacionales, considerando como pertenecientes a su imperio cosas, que realmente no lo son, y por lo tanto no puede ceder libremente a Turquía ni una sola pulgada de este territorio.

Tokio.—Personalidades que ocupan importantes cargos como por ejemplo el de Embajador en Alemania y representante del Japón en Ginebra y que juegan un importante papel detrás cortina en la política japonesa, se han dirigido al Mikado rogándole que en uso de los derechos del beligerante se adoptasen medidas para poder cortarse definitivamente el abastecimiento de armas que desde el extranjero se hace al general chino Chan-Kai-Shech. Los firmantes de la petición lo consideran como el único medio eficaz, para que desaparezca el conflicto chino-japonés.

Tokio.—Se ha publicado la noticia de que el Banco Nacional de los Estados Unidos al terminar el 30 del corriente mes, el ejercicio habitual, ascenderá a la cifra de nueve mil millones de dólares, cifra sin precedentes en los presupuestos de Norteamérica.

Londres.—Los cablegramas que llegan de Singapur, dan cuenta de las importantes decisiones que ha tomado la Conferencia anglo-francesa como precaución para un caso de guerra en el Extremo Oriente. Se ha resuelto que el Comandante en jefe de las fuerzas británicas en el Extremo Oriente tenga el mando de las fuerzas de las dos Naciones en caso de guerra.

Se ha tenido en cuenta la importancia de Singapur, la defensa de las costas de Saigón y la protección de la isla de Borneo. En caso de guerra, se mantendrán las dos potencias en estrecho contacto con los Estados Unidos.

Londres.—Los Duques de York miembros de la familia real británica, han anunciado su visita a Italia para el próximo mes de julio a fin de asistir a la boda de la Princesa Irene de Grecia, con el Duque de Spoletto.

Partirán de Londres el treinta del actual, para pasar dos días en Florencia.

Berlín.—Se rectifica la noticia dada a primeras horas de esta tarde, en el sentido, de que el Canciller Hitler, no dirigirá la palabra a los ex-combatientes alemanes al pasarles revista.

Tokio.—Un telegrama recibido de Tien-Tsin, da cuenta de que el General Comandante en jefe de las fuerzas japonesas en dicha región, ha recibido la visita del Almirante Gonzaga jefe de las fuerzas de la Marina italiana en Extremo Oriente para hacerle saber que Italia prestará una absoluta y completa cooperación a las disposiciones y medidas que adopten las autoridades militares japonesas en el norte de China.

París.—El proyecto de representación proporcional en Francia es objeto de obstáculos e intrigas. En la Cámara de los Diputados encuentra dificultades, y por los obstáculos precisamente que halla su aprobación, Daladier ha amenazado con aprobar la reforma electoral por Decreto-ley, pero añadió que no dará este paso más que en último extremo.

Bueno Aires.—Se han publicado las estadísticas de los llegados a la Argentina en los primeros cinco meses del año actual en comparación con igual periodo del año 1938.

Los pasajeros provenientes de la otra parte del Atlántico, viajeros en primera clase, han llegado 3.115 contra 3.567 del año precedente. De la misma procedencia segunda y tercera clases en total 6.167 contra 17.433 en 1938.

Roma.—Esta mañana ha llegado el Subsecretario de Marina Almirante Cavagnari procedente de Berlín, donde ha discutido la cuestión de la cooperación naval entre las dos Naciones.

Al mismo tiempo se anuncia que atendiendo la invitación del Mariscal Goering el subsecretario de Aviación italiano General Valle, se trasladará a Berlín, donde discutirá la cooperación italiana en materia de aviación.

Roma.—Con motivo de la cesión del Sanjak y Alejandretta a Turquía por parte de Francia, todos los periódicos italianos al comentario considerándolo como una expresa violación del mandato que fué conferido a Francia sobre Siria dicen; que entre las Potencias que confiaron este mandato se encuentra Italia, y en cambio no se ha contado con ella para ceder el Sanjak. Todo esto demuestra que la política francesa

RADIO NACIONAL

## Faancia no podía ceder el mandatos del Sanjak sin la anuencia de Italia

### Sigue estacionada la situación de Tien-Tsin

#### Daladier quiere a toda costa implantar la representación proporcional

Otras noticias del Extranjero

Londres.—Los periódicos hacen notar en sus editoriales de hoy la restitución a Grecia de las estatuas y objetos del Partenón que se encuentran en el Britiss Museum de Londres. Ahora con la devolución se hallarán las obras en el lugar en que fueron encontradas. Hasta ahora únicamente había una reproducción de ellas en el Museo de la Acropolis.

Washington.—Se ha publicado la noticia de que el Banco Nacional de los Estados Unidos al terminar el 30 del corriente mes, el ejercicio habitual, ascenderá a la cifra de nueve mil millones de dólares, cifra sin precedentes en los presupuestos de Norteamérica.

Londres.—Los cablegramas que llegan de Singapur, dan cuenta de las importantes decisiones que ha tomado la Conferencia anglo-francesa como precaución para un caso de guerra en el Extremo Oriente. Se ha resuelto que el Comandante en jefe de las fuerzas británicas en el Extremo Oriente tenga el mando de las fuerzas de las dos Naciones en caso de guerra.

Se ha tenido en cuenta la importancia de Singapur, la defensa de las costas de Saigón y la protección de la isla de Borneo. En caso de guerra, se mantendrán las dos potencias en estrecho contacto con los Estados Unidos.

Londres.—Los Duques de York miembros de la familia real británica, han anunciado su visita a Italia para el próximo mes de julio a fin de asistir a la boda de la Princesa Irene de Grecia, con el Duque de Spoletto.

Partirán de Londres el treinta del actual, para pasar dos días en Florencia.

Berlín.—Se rectifica la noticia dada a primeras horas de esta tarde, en el sentido, de que el Canciller Hitler, no dirigirá la palabra a los ex-combatientes alemanes al pasarles revista.

Tokio.—Un telegrama recibido de Tien-Tsin, da cuenta de que el General Comandante en jefe de las fuerzas japonesas en dicha región, ha recibido la visita del Almirante Gonzaga jefe de las fuerzas de la Marina italiana en Extremo Oriente para hacerle saber que Italia prestará una absoluta y completa cooperación a las disposiciones y medidas que adopten las autoridades militares japonesas en el norte de China.

París.—El proyecto de representación proporcional en Francia es objeto de obstáculos e intrigas. En la Cámara de los Diputados encuentra dificultades, y por los obstáculos precisamente que halla su aprobación, Daladier ha amenazado con aprobar la reforma electoral por Decreto-ley, pero añadió que no dará este paso más que en último extremo.

Bueno Aires.—Se han publicado las estadísticas de los llegados a la Argentina en los primeros cinco meses del año actual en comparación con igual periodo del año 1938.

Los pasajeros provenientes de la otra parte del Atlántico, viajeros en primera clase, han llegado 3.115 contra 3.567 del año precedente. De la misma procedencia segunda y tercera clases en total 6.167 contra 17.433 en 1938.

Roma.—Esta mañana ha llegado el Subsecretario de Marina Almirante Cavagnari procedente de Berlín, donde ha discutido la cuestión de la cooperación naval entre las dos Naciones.

Al mismo tiempo se anuncia que atendiendo la invitación del Mariscal Goering el subsecretario de Aviación italiano General Valle, se trasladará a Berlín, donde discutirá la cooperación italiana en materia de aviación.

Roma.—Con motivo de la cesión del Sanjak y Alejandretta a Turquía por parte de Francia, todos los periódicos italianos al comentario considerándolo como una expresa violación del mandato que fué conferido a Francia sobre Siria dicen; que entre las Potencias que confiaron este mandato se encuentra Italia, y en cambio no se ha contado con ella para ceder el Sanjak. Todo esto demuestra que la política francesa

hace abstracción completa de los convenios internacionales, considerando como pertenecientes a su imperio cosas, que realmente no lo son, y por lo tanto no puede ceder libremente a Turquía ni una sola pulgada de este territorio.

Tokio.—Personalidades que ocupan importantes cargos como por ejemplo el de Embajador en Alemania y representante del Japón en Ginebra y que juegan un importante papel detrás cortina en la política japonesa, se han dirigido al Mikado rogándole que en uso de los derechos del beligerante se adoptasen medidas para poder cortarse definitivamente el abastecimiento de armas que desde el extranjero se hace al general chino Chan-Kai-Shech. Los firmantes de la petición lo consideran como el único medio eficaz, para que desaparezca el conflicto chino-japonés.

RADIO NACIONAL

## Noticiario español

### La visita de un estadista uruguayo.—Interesante disposición sobre enseñanza.—El Caudillo descansó ayer en el Pazo de Miera

Madrid.—De paso para Burgos se encuentra en Madrid el notable estadista uruguayo don Luis Alberto Herrera.

Acompañado del Consejero Nacional señor Panizo visitó detenidamente el campo de la Ciudad Universitaria haciendo grandes elogios del valor del soldado español, diciendo que ha cumplido una misión vigorosa y trascendental en la historia del mundo.

Más tarde hizo un recorrido por todo el recinto de la población, admirando el perfecto orden de los servicios y la normalidad de la vida madrileña que ha recobrado su aspecto a pesar de haber sufrido tanto durante la dominación roja.

Cumplimentó al Alcalde señor Alcocer y al Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Manuel Valdés, con quien mantuvo una conversación sobre la orientación del partido y las obras a realizar en la Nueva España.

A la comida que se ha celebrado esta tarde en su honor asistieron el Jefe provincial de Madrid don Manuel Valdés, el Jefe de su Secretaría política don Luis Serrano, el señor Panizo y el señor Sánchez Monero, Secretario general del Movimiento en Madrid.

Don Luis Alberto Herrera marchará a Burgos donde cumplimentará al Caudillo y al Secretario general del Movimiento y Ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta.

La Coruña.—El Caudillo ha estado durante todo el día de hoy en el Pazo de Miera, no habiendo concurrido a ningún acto de carácter oficial.

Santa Cruz de Tenerife.—En la Comandancia de Marina participan que se ha recibido en esta capital el espléndido instrumental que Tenerife regalará a la banda de música del glorioso crucero «Canarias» adquirido con el sobrante de la suscripción abierta por la bandera de combate de dicha importante unidad de la flota española.

Dicho instrumental es de fabricación nacional y fué adquirido en Barcelona.

Madrid.—Se encuentra en esta capital el diplomático chileno don Jorge Valdés que tan buenos servicios prestó a los buenos españoles cuando se hallaba en la Embajada de Chile en Madrid.

Madrid.—Con fecha 19 del corriente ha firmado el Ministro de Educación Nacional una disposición trascendentalísima acerca de la intervención de los organismos provinciales y locales en la vida del Magisterio. Las características esenciales de esta disposición consisten en la constitución de Juntas provinciales y locales en las que estarán preponderantemente representados todos los elementos que intervienen en la educación, la Iglesia, los padres de familia, el Estado, el Municipio y los funcionarios técnicos dando a la Escuela el carácter religioso y patriótico que la Nueva España exige. Se crean las Juntas provinciales de primera Enseñanza en las capitales de provincia y las Juntas Municipales y Locales en todos los Ayuntamientos de España. Esta disposición tiende a que cada localidad mire al Maestro como a algo propio y dá una prudente y razonada autonomía a las Juntas para poder intervenir en la Escuela y en las enseñanzas que se den encaminada siempre su misión a lograr la perfección de la enseñanza.

Las Juntas Provinciales harán propuestas de reformas, vigilarán las Juntas municipales, excitarán el celo de los Ayuntamientos, propondrán al Ministro la creación de Escuelas donde no las hubiera y fomentará el establecimiento de Museos, Bibliotecas, etc. y exhortará a las autoridades locales en bien de la cultura, nombrará maestros interinos y sustitutos, concederá licencias y permisos, informará a la Superioridad sobre los asuntos escolares de la provincia y sobre los asuntos cuyo informe solicite el Ministerio.

En cada uno de los Ayuntamientos de España, habrá una Junta municipal de educación primaria subordinada a la provincial y en contacto más directo con los maestros y escolares, ejerciendo funciones de vigilancia e inspección para tener constantemente informada a la Junta provincial. En algunas localidades que no exista Ayuntamiento y haya escuelas habrá una Junta de educación primaria dependiente de la municipal y con funciones administrativas, técnicas, sociales, etc.

En esta importante disposición se prevee también la probabilidad de la creación de Consejos escolares cuya misión consistirá en el cuidado especial de velar por los intereses morales y materiales de una escuela pública determinada. Su misión será también ayudar moral y materialmente a la Escuela, para lo cual tendrán la responsabilidad civil y facultades para la administración de su patrimonio.

Finalmente esta orden disuelve las Comisiones provinciales creadas por orden de 7 de agosto de 1937, cuyas funciones pasarán a las Juntas provinciales de primera enseñanza.

**RIALTO**  
Hoy a las 3:30  
2 EXTRAORDINARIAS REPOSICIONES EN UN ADMIRABLE PROGRAMA!

**CATALINA DE RUSIA**  
insuperable creación de  
**ELISABETH BERGEN**  
y  
**DOUGLAS FAIRBANKS**

**La llamada de la Selva**  
Un film de arte y emoción interpretado por  
**LORETTA YOUNG**  
y **CLARK GABLE**

En el mismo programa, estreno de un nuevo  
**Noticiario Fox Movietone**  
con recientes reportajes y noticias.

**MODERNO**  
Hoy a las 3:30  
UN DOBLE E INSUPERABLE PROGRAMA!  
**GEORGE O'BRIEN**  
— en —

**EL ALGUACIL DE LA FRONTERA**  
— Y —  
**LA VIA LACTEA**

inigualable éxito cómico de  
**HAROLD LLOYD**  
y **ADOLPHE MENJOU**  
DOS PRODUCCIONES EN ESPAÑOL

LUNES:  
**El valor se impone**  
por **VICTOR JORY**  
y **SALLY O'NEILL**  
**Princesa por un mes**  
por **SILVIA SIDNEY**

**PRACTICANTE F. COLL**  
Ofrece su despacho al público en general.  
MANANAS de 9 a 11.  
NOCHES exclusivo para lavajes de la uretra que impiden el contagio de BLENORRAGIA.  
De lunes a viernes de 8 a 10.  
Sábado, domingo y fiestas de 8 a 1  
Calle de Bauló n.º 11 - 1.º

**VELODROMO DE CAMPOS**  
Mañana Domingo a las 5 de la tarde  
**Grandes Carreras Ciclistas**  
Tomarán parte en las mismas los afamados corredores  
**García - Flaquer - Garcías - Salom - Martorell y otros**

**MALTA "LA COMERCIAL"**  
Única Marca Registrada  
El mejor sucedáneo del CAFE y tres veces más barato  
Otras marcas asimiladas -.- Ninguna igualada  
Precios autorizados por la Junta de Abastos en fecha 13 Abril, según autorización N.º 1.696

**Bartolomé Amengual Delmau**  
Palou y Coll, 17  
Fábrica exprofeso: Juan Alcover, 55. Tel. 1381.  
Sucursales: Palou y Coll, 15. Tel. 2713 — Costa y Llobera, 30. Tel. 1381.  
**AVISO**  
No deje de adquirir los paquetes que lleven el nombre de BARTOLOME AMENGUAL DELMAU con marca registrada en el Laboratorio Municipal con el n.º 9913.  
Exija siempre en los paquetes el nombre  
**BARTOLOME AMENGUAL DELMAU**